



Aqua'Landes

LA DÉMARCHE DE CE SÉJOUR

Le séjour Aqua'Landes est un séjour itinérant qui se déroulera dans les Landes et la Gironde.

Un des objectifs de ce séjour est de rejoindre la côte océanique en canoë depuis Pissos, petit village des Landes. L'itinérance en canoë a lieu le long de la Leyre, rivière sans difficulté, et prévoit 5 étapes qui seront l'occasion de baignades, détente, temps d'activité et de loisirs.

Ces différentes activités seront encadrées par des Moniteurs Diplômés d'État qui amèneront et animeront les séances de manière pédagogique et ludique, en toute sécurité, comme l'exige la réglementation.

Ce séjour permet de découvrir une région qui a été préservée et surtout de découvrir des paysages très diversifiés : la forêt landaise, l'océan avec ses vagues, le bassin d'Arcachon qui permettra aux jeunes de vivre au rythme des marées.

Vivre proche de la nature, respecter l'environnement qui s'offre à nous, loin de la pollution et des nuisances sonores.

Nous avons aussi constaté depuis plusieurs années, le manque d'autonomie des jeunes sur des séjours itinérants à l'étranger dans les prises de décision, dans la gestion de la vie quotidienne, dans leur autonomie. Les jeunes d'aujourd'hui, en séjour, attendent tout ou presque tout de l'adulte. Ils sont aussi dans la consommation.

Ce séjour, par son petit groupe (24 jeunes maximum par groupe), va être préparatoire à vivre plus tard un séjour itinérant à l'étranger, plus « roots ».

Déjà, ce séjour se déroule en France donc il n'y a pas le problème de la langue. Les jeunes peuvent s'exprimer sans problème auprès des prestataires d'activité, des hébergeurs, des commerçants.

Un véhicule assistance suivra le groupe tout au long du séjour. C'est lui qui transporte toutes les affaires des jeunes, les tentes et le matériel de cuisine.

En revanche, une participation active est demandée aux jeunes. Plusieurs fois dans le séjour, il faudra monter, démonter le camp, élaborer les grilles de menus, faire les courses, préparer les repas, les pique niques.

Le respect de la personne humaine quelle que soit son âge ou sa situation est la valeur fondamentale de notre action.

Nous voulons que nos séjours ouvrent les yeux de vos enfants sur les autres, sur le monde, qu'ils contribuent à forger des adultes plus responsables, plus tolérants et aussi tout simplement qu'ils leur permettent de passer des vacances inoubliables.

Ceci s'inscrit totalement dans le projet du séjour.

La notion d'environnement prend tout son sens sur ce séjour :

- Découvrir et comprendre l'environnement
- Faire prendre conscience de l'environnement et de sa fragilité

Pour cela, l'équipe mettra en place, auprès des jeunes, des actions visant à :

- Sensibiliser à la protection de l'environnement naturel (tri des déchets, préservation des milieux naturels, pollution, ...)
- Apprendre à limiter son impact sur l'environnement (consommation d'électricité, de l'eau, gaspillage alimentaire)